

Madame, Monsieur

Je m'appelle Yulan Bouqueau. Je suis actuellement étudiant en deuxième année à l'ENSCI - les Ateliers en cursus de création industrielle. J'ai aujourd'hui 19 ans et je sollicite la Bourse Vallet pour l'année scolaire à venir.

Je suis né à Paris mais j'ai grandi à Raveau, un petit village de la Nièvre. Mes notes de 4<sup>e</sup> et 3<sup>e</sup> m'ont permis d'intégrer et suivre le cursus STD2A au Lycée Alain Colas à Nevers, cursus suivi durant 3 ans. J'ai obtenu mon BAC en 2020, avec la mention TB. J'ai tenté plusieurs concours, dont celui de l'ENSCI que j'ai réussi dès la première année. Me voilà donc aujourd'hui étudiant à Paris.

Ma première année à l'ENSCI me permet de dire que le métier de designer semble me correspondre vraiment, et je suis certain de m'épanouir dans cet environnement créatif, où technique et sensibilité se rencontrent à chaque projet.

Mon parcours a toujours été guidé par mes appétences : la pratique du piano en école de musique pendant 8 ans, un peu plus en solo aujourd'hui ; l'atelier de création plastique quand j'étais plus jeune ; les chantiers de restauration de l'association des Remparts de la Charité auxquels j'ai participé bénévolement.

Ma mère venant du Chili, j'ai été élevé dans une double culture. Celle-ci a contrasté très jeune ma vision et ma compréhension du monde.

Je suis maintenant dans la phase "une" de mon cursus à l'ENSCI. Ces deux premières années me permettent de découvrir de nombreux champs du design, de manière très concrète grâce à des projets en partenariats avec des chercheurs, des entreprises, des municipalités, etc. Cette année, je souhaite explorer le design sonore, le design d'espace ou encore le design médical. Bien sûr, je continue de me former techniquement, j'affine ma méthodologie de travail seul et en groupe. Les méthodes de l'ENSCI sont très propices à l'échange et à l'enrichissement entre les élèves et les professeurs.

Pour la suite, j'ai prévu de partir à l'étranger, très certainement au Chili mais rien n'est arrêté, pour une durée de six mois. Plusieurs objectifs dans ce projet : partir à l'étranger est très formateur et cela impacte fortement le développement de soi. Ce long séjour me permettrait d'être parfaitement bilingue en espagnol, un atout qui peut m'ouvrir des nouvelles possibilités professionnelles. Ce sera également l'occasion d'élaborer des pistes concernant mon mémoire de fin d'étude auquel il faut déjà penser.

Aujourd'hui, je suis en début de parcours, les spécialités que je souhaite développer ne sont pas encore définies, mais elles se précisent au fil des rencontres et des projets. Je parlais plus haut du design sonore et médical qui m'attirent. J'aime la polyvalence des champs d'application que l'on nous propose au sein de l'école. Diplômé dans quelques années, je me vois bien travailler dans une agence, ou bien monter mon propre studio de design. Mais surtout, toutes les portes restent ouvertes!

Je suis fier du parcours que j'emprunte. Je suis dans l'école dont je rêvais dès le lycée et je sais maintenant que je fais des études qui me plaisent. De lycéen de province, je suis passé à étudiant à Paris. Ce changement a été possible grâce à mon statut de boursier (échelon 5). Mes choix m'ont mené ici, ils me permettent de rencontrer des personnes d'une qualité nouvelle, de me construire dans un environnement culturel riche. Cela ouvre le spectre des possibles.

Néanmoins être étudiant à Paris a un coût très élevé. Ma bourse pour cette année 2022-23 a été divisée par quatre par rapport à la précédente. Bien que soutenu par mes parents, la situation économique du foyer familial est fragile : nous sommes deux enfants, mon frère aîné est indépendant depuis peu, mon père est en situation précaire aujourd'hui (salarié en CDD au Smic). Quant à ma mère elle se trouve depuis cette année en accident de travail et licenciée. Je suis donc contraint à travailler pour subvenir à mes besoins quotidiens. Les heures et l'énergie prises par ces emplois sont au détriment du temps que je devrais consacrer à mes études. Je ne travaillerai pas pour économiser en prévision d'étudier 6 mois à l'étranger mais simplement pour vivre.

De plus la qualité de mes projets est primordiale pour constituer un book solide et ainsi prétendre aux stages et aux échanges que je souhaite faire. Ce sont les raisons pour lesquelles je sollicite la bourse Vallet, pour me soutenir durant mes études, pour construire mon avenir professionnel et me permettre de répondre aux exigences de ce parcours que je veux sincèrement réussir.

Je vous remercie pour votre attention et vous prie d'agréer, Madame, Monsieur, l'expression de ma respectueuse considération,

Yulan Bouqueau

08 septembre 2022